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Личный приём Евгения Куйвашева – один из видов обратной связи
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НЕЧЕМ ПЛАТИТЬ КРЕДИТЫ?

ИЗБАВИМ ЗАКОННО!

287-97-38
консультации БЕСПЛАТНОВетераны Афганистана ждут социальной поддержкиСтанислав ГОНЧАРЕНКО

Сегодня исполняется 
40 лет со дня начала вой-
ны в Афганистане. Ефрейто-
ру Вадиму Ткаченко повез-
ло – в родной Свердловск из 
Афганистана в 1985 году он 
вернулся живым и здоро-
вым. Но пережитое в той да-
лёкой стране до сих пор от-
ражается болью в его серд-
це в буквальном смысле – 
недавно отставной солдат 
перенёс инфаркт и ему при-
своили III группу инвалид-
ности…Когда комбат, зачитав при-каз об отправке подразделения из узбекского города Ферганы в Афганистан, добавил, что же-лающие остаться могут вый-ти из строя, из всего десантно-го батальона отказались лететь «за речку» только двое. А Вадим Ткаченко вместе с остальными тремя сотнями своих товари-щей, среди которых были трое свердловчан, остался в строю.В Афганистане нет же-лезных дорог, поэтому снаб-жение войск 40-й армии все-ми видами довольствия осу-ществлялось только воз-душным да автомобильным транспортом, так что води-тели, как и пилоты военно-транспортной авиации, там были в цене. А Вадим до служ-бы в армии успел окончить в Свердловске автошколу ДОСААФ. В рейсы на своём бензовозе ефрейтору Ткачен-ко довелось выезжать часто, доставляя горючее на пере-довые позиции подразделе-ний своего 317-го парашют-но-десантного полка.Известно, что и на мир-ных дорогах перевозка бензи-на и дизтоплива – дело опас-ное, а что говорить о дорогах военных? В ущельях и на гор-ных перевалах Афганистана боевики террористических банд, вооружённых и обучен-ных американскими инструк-торами, практически каждый день нападали и на армей-ские колонны, и на одиноч-ные машины афганских тор-говцев. Не случайно сами аф-ганцы называли этих терро-ристов душманами («душма-

но» – бандит, в переводе на русский). Частые рейсы, об-стрелы, бои с террористами, устраивавшими засады на до-рогах, гибель и ранения со-служивцев психически и фи-зически изматывали автомо-билистов. На отдых отводи-лись один, максимум два дня – и снова в рейс…По возвращении в Сверд-ловск в далёком 1985 году Вадим Ткаченко попытался было воспользоваться вете-ранскими льготами, но стол-кнулся с равнодушием чи-новников: «Целый и невре-димый вернулся! Живи, ра-дуйся, что жив остался…». Настойчиво добиваться того, что ему положено было по-лучить от государства по за-кону, солдат не стал, а вско-ре и государства того не ста-ло. Вадим женился, работал, 

обеспечивал семью, ютясь в маленькой однокомнатной квартире, унаследованной от родителей.– В очередь на жильё не встал, думал, пусть сначала ребята-«афганцы», которым совсем жить негде, получат квартиры, – говорит ветеран. – Но потом наступил 2005 год, и те из участников боевых дей-ствий, кто не был включён в очередь, остались ни с чем.Между тем семья Ткачен-ко выросла, пришлось про-дать маленькую однушку в Екатеринбурге и купить по-больше, но с голыми стенами, в Арамиле. Тут его и настиг инфаркт.– Пока не работаю, но как только подлечусь, пойду тру-диться, – продолжает рас-сказ Вадим Валерьевич. – Се-мья большая – сын и две доче-

ри, а жизнь нынче дорога, так что надо работать, несмотря на возраст.
Дети взрослеют, стар-

шая дочь уже в универси-
тете учится, в небольшой 
квартире становится тесно, 
но на ветеранские льготы 
от государства он уже не на-
деется и сейчас ходит по ин-
станциям, собирает справки 
для включения в очередь на 
получение жилья для мало-
имущих многодетных семей.Заметим, что ветера-нов Афганистана в Сверд-ловской области сегодня – 7 427. А всего в регионе про-живают 29 981 участник  войн и военных конфлик-тов. В своё время они с че-стью выполнили свой воин-ский долг, защитив интере-сы страны. Теперь настала очередь государства выпол-нить свои обязательства пе-ред ветеранами и создать им элементарные условия для нормальной жизни.  
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Младшие дети Вадима Ткаченко пятиклассница Марта и семиклассник Арсений любят слушать 
воспоминания отца о его военной молодости
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 СПРАВКА «ОГ»

25 декабря 1979 года по просьбе афганского правительства на-
чался ввод подразделений советской 40-й армии в Афганистан, 
а спустя два дня отряд спецназа КГБ СССР взял штурмом дворец 
президента страны Хафизуллы Амина. В ходе этого штурма 27 де-
кабря погиб сотрудник управления КГБ по Свердловской области 
капитан Анатолий Муранов, открывший счёт потерям афганской 
войны, которая продлилась почти 10 лет и унесла жизни более 
14 тысяч советских военнослужащих.

«Сырный» полумесяц и мышиный дом 

Публикуем фотографии новогодних украшений ручной работы на-
ших читателей. 

– С детства люблю мастерить раз-
ные поделки, а поскольку сейчас я в 
декретном отпуске, то свободного вре-
мени много. Решила поучаствовать в 
конкурсе и сделать рождественский 
венок, – рассказывает Юлия Плесов-
ских из Екатеринбурга. – Так как сле-
дующий год – Крысы, то я смастерила 
символичный рождественский венок в 
виде «сырного» полумесяца. Обмотала 
вырезку из картона ярко-жёлтой пря-
жей и украсила её – игрушка готова. 

Воспитатель детского сада Екатери-
на Осипова из Екатеринбурга принима-

ла участие 
в нашем 
конкурсе на лучшую новогоднюю игрушку 
в прошлом году и решила отправить фото-
графии своих работ на наш новый конкурс. 
В этот раз читательница смастерила серию 
игрушечных ангелов. Часть ёлочных укра-
шений Екатерина сшила, часть – связала. 

Наталья Аркадьевна из Екатеринбурга 
тоже участвовала в нашем новогоднем кон-
курсе в прошлом году. В этот раз она от-
правила фото мышки-маски. Читательни-
ца смастери-
ла её из обыч-
ного ватмана 
и цветной бу-
маги. А Ека-
терина Крав-
цова из Ека-
теринбурга 
сшила насто-
ящий мыши-
ный домик. 
Делать раз-
ные поделки – любимое хобби читатель-
ницы, поэтому она за пару дней сшила до-
мик из остатков ткани от мебели, а потом и 
игрушечных мышей. 

Напоминаем, что наш конкурс лучше-
го новогоднего украшения заканчивается. 
Его результаты и фотографии работ дру-
гих участников мы опубликуем в завтраш-
нем номере. 

Наталья ДЮРЯГИНА

15 миллиардов – на благое дело: в регионе определили лучших благотворителейНаталья ДЮРЯГИНА
В Екатеринбурге награди-
ли лучших благотворите-
лей Свердловской области 
в 2019 году. Праздничная 
церемония, которая тради-
ционно проводится в Дни 
милосердия в регионе, про-
шла уже в 24-й раз. Итого-
вая сумма благотворитель-
ной деятельности за 2019 
год на Среднем Урале соста-
вила более 15 миллиардов 
рублей. – Сумма собираемых средств увеличивается. Это го-ворит о развитии региона и о том, что всё больше людей готовы поддержать тех, кто в этом нуждается, – считает председатель Законодатель-ного собрания Свердловской области Людмила Бабушки-
на. – Органы власти тоже внес-ли свою лепту в развитие бла-готворительности. Свердлов-ская область стала одним из первых регионов, где в 1997 году приняли закон о благо-творительной деятельности.Благотворительность в му-ниципальных образованиях, на предприятиях промышлен-ности, транспорта и дорожно-го хозяйства, строительства, связи, энергетики и жилищ-но-коммунального хозяйства, сельского хозяйства и продо-вольствия, благотворительная деятельность иностранных и международных организаций, СМИ – лучших определяют в каждой сфере. Министр соци-альной политики Андрей Зло-
казов отмечает, что назвать точную сумму помощи нельзя: многие оказывают поддерж-ку только в натуральном виде, предоставляя одежду, обувь, продукты питания, мебель или строительные материалы, не указывая их стоимости. Среднеуральский меде-плавильный завод, ЕВРАЗ Нижнетагильский металлур-гический комбинат, ЕВРАЗ Качканарский горно-обога-тительный комбинат, Маши-ностроительный завод име-ни М.И. Калинина, Каменск-Уральская типография, 

Управление строительства «Атомстройкомплекс», Об-ластное телевидение – спи-сок лучших благотворителей региона можно продолжать долго. Некоторых из них на-граждают не в первый раз, но главный победитель всегда разный. В этом году им стал генеральный директор авиа-компании «Уральские авиа-линии» Сергей Скуратов. – Наша авиакомпания уде-ляет большое внимание бла-готворительной и социально значимой деятельности в под-держку всех категорий граж-дан, – говорит Сергей Скура-тов. – Например, осуществля-ем льготную перевозку разных уральских спортивных команд и образовательных учрежде-ний. Поддерживаем поиско-во-спасательный отряд «Ли-за-Алерт», общественную бла-готворительную организацию «Российский Красный Крест», монастыри, приходы, храмы, театры, музеи и творческие объединения Свердловской об-ласти и России. Ежегодно вы-деляем и средства на льготные авиаперевозки ветеранов войн и материальную помощь пен-сионерам, заслуженным работ-никам авиационной отрасли.Главным благотворитель-ным мероприятием Среднего Урала остаётся Екатеринин-ская ассамблея, которую с 2011 года организует Свердловский 

областной Союз промышлен-ников и предпринимателей (СОСПП). Её центральное со-бытие – аукцион, где гости вы-ставляют на продажу предме-ты из частных коллекций. На-пример, стол из старинных досок, который сделал губер-натор Свердловской области 
Евгений Куйвашев, в этом го-ду ушёл с молотка более чем за 35 миллионов рублей. Но все вырученные средства идут на нужды какого-либо благотво-рительного проекта по оказа-нию помощи больным детям или взрослым. Всего за де-
вять лет проведения Екате-
рининской ассамблеи на реа-
лизацию социально важных 
проектов направлено более 
170 млн рублей. Все, кто вы-
деляет средства на помощь, 
знают, куда и на что идут эти 
деньги по отчётности ассам-
блеи. А вот отбор проекта не-
коммерческой организации, 
который получает собран-
ные средства, ежегодно про-
ходит долго и строго. – В марте мы объявляем, что начинаем собирать проек-ты от НКО, фондов, организа-ций, которые помогают нуж-дающимся. Они должны быть направлены именно на по-мощь нуждающимся Свердлов-ской области, – отмечает ви-це-президент СОСПП Михаил 
Черепанов. – Все заявки про-сматривает экспертная комис-

сия, в которую входят предста-вители Общественной пала-ты Cвердловской области, ми-нистерства социальной поли-тики области, регионального министерства здравоохране-ния, Законодательного собра-ния, СОСПП, благотворитель-ного фонда «Синара», СМИ. От-смотренные заявки передают в Попечительский совет, кото-рый составляет список реко-мендуемых проектов. Его от-дают на голосование Совету СОСПП, и 87 человек оценива-ют каждый проект. Дальше все баллы сумми-руются и определяется побе-дитель. В этом году им стал проект «Хочу ходить» фон-да российского актёра Евге-
ния Миронова «Жизнь в дви-жении». На протезирование детей-инвалидов пойдёт ре-кордная сумма сборов Екате-рининской ассамблеи – 86,5 миллиона рублей. – Первая шестёрка детей, нуждающихся в протезах, уже сформирована, есть две заяв-ки на помощь в приобретении средств реабилитации – с этих ребят и начнём 2020 год, – рас-сказывает директор благотво-рительного фонда «Жизнь в движении» Мария Соколова. – Впереди работа по выездам в регион, в частности, в детские дома с одной целью – помочь. Все деньги пойдут только на ле-чение детей из Свердловской области, как оговорено в усло-виях сбора. Сейчас специали-сты готовят смету, но очевид-но, что сумма слишком велика и вероятен остаток. В благотво-рительности не должно быть конкуренции. Поэтому мы гото-вы поддержать программы дру-гих благотворительных фондов Свердловской области и поде-литься собранными средства-ми с ними, чтобы жизнь ураль-ских детей засияла более ярки-ми красками.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Раскрасить маску 
можно красками

Готовые ёлочные 
игрушки Екатерина 
украсила бисером 
и вышивкой

Такой рождественский 
венок можно сделать 
за 30–40 минут

Высота домика – 
около 50 сантиметров

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской  
области, к социально значимой информации».

Формула успехаОбратную связь чиновников с населением обеспечивает газетаСтанислав БОГОМОЛОВ, Лариса ХАЙДАРШИНА, Рудольф ГРАШИН
В опубликованной 24 дека-
бря восьмой программной 
статье губернатора Сверд-
ловской области Евгения 
Куйвашева «Основа успе-
ха» особый акцент сделан на 
том, что при формировании 
приоритетов развития ре-
гиона необходимо в первую 
очередь учитывать мнение 
жителей. Об этом же говорил 
и Владимир Путин в ходе по-
следней пресс-конференции. 
Обратная связь с людьми – 
это то, на что должен опи-
раться каждый чиновник в 
своей работе. И лучше всего 
эту связь обеспечивает газе-
та: за день в редакцию «Об-
ластной газеты» поступает 
от жителей региона несколь-
ко десятков звонков, многие 
из которых служат поводом 
для материалов. 

КАНАЛЫ ДЛЯ СВЯЗИ. По-ка связь между чиновниками и народом у нас установлена сла-бо. Хотя сегодня не составляет особого труда узнать мнение людей о том или ином реше-нии власти. Чиновники в своей работе должны прежде всего руководствоваться тем, како-ва оценка народа тех или иных проектов. Евгений Куйвашев говорит, что ждёт предложе-ний о развитии обратной связи с жителями от разных институ-тов гражданского общества. – Губернатор Евгений Вла-димирович Куйвашев прекрас-но понимает важность прямо-го контакта с людьми, толь-ко с учётом мнения жителей Свердловской области мож-но получить объективную кар-тину происходящего, – отмеча-ет председатель Законодатель-ного cобрания Людмила Ба-
бушкина. – Депутаты Законо-дательного cобрания имеют оперативную связь с террито-риями, от которых они избра-лись, можно сказать, что это он-

лайн-канал связи даже с самы-ми отдалёнными населённы-ми пунктами. И мы признатель-ны Евгению Владимировичу за то, что он слышит депутатский корпус, всегда идёт на диалог, и мы вместе находим решение то-го или иного вопроса. И в сво-ей программной статье «Осно-ва успеха» губернатор говорит о важности обратной связи с жи-телями Свердловской области. Какие каналы для связи с жителями сегодня действуют? Сегодня, когда стационарные радиоточки не действуют, ког-да местные телеканалы с пере-ходом на «цифру» стали труд-нодоступны для людей, оста-лась газета. Благодаря высо-ким тиражам социальной вер-сии «ОГ» жители региона по-лучают адресно.  И «Областной газете» читатели доверяют во всех муниципалитетах Средне-го Урала. Печатное слово исто-рически авторитетно. – Гражданское общество в Екатеринбурге и области до-статочно зрелое и представ-лено очень широко различны-ми общественными объеди-нениями, возможность выска-зать своё мнение у них есть, – убеждён член Совета Федера-ции Аркадий Чернецкий. – Во-прос в другом: слышит или не слышит власть то, что говорит общество. Здесь, наверное, есть необходимость эту связь раз-вивать, причём самое главное – это реакция на голос обще-ства. Реакция не всегда может быть положительной, иногда запросы общества в полной ме-ре сегодня удовлетворить не-возможно в силу объективных причин, но ответ всегда должен присутствовать. То есть между властью и обществом должен быть постоянный диалог. Если что-то не получается, значит, надо объяснить – почему не по-лучается. Традиционные СМИ должны участвовать в этом диалоге. Наши традиционные СМИ пользуются доверием у определённой категории граж-дан, которые исторически при-
выкли слышать и слушать го-лос этих газет, телевизионных каналов, и это является очень серьёзным фактором для того, чтобы эта связь между властью 

и обществом не ослабевала, су-ществовала и развивалась.
КТО ВЛАДЕЕТ ИНФОР-

МАЦИЕЙ. Юрий Судаков, 
председатель Свердловской об-ластной общественной органи-зации ветеранов войны, тру-да, боевых действий, государ-ственной службы, пенсионе-

ров, член Общественной пала-ты Свердловской области, по-яснил, что все ветераны регио-на читают «Областную газету». И не только читают: многие из них дают темы для публика-ций, порой проблемных. Они рассказывают редакции о труд-ных вопросах, с которыми при-ходится сталкиваться. И журна-листы освещают их в своих пу-бликациях, помогают решить. Это очень важно для людей, ко-торые так много сделали для жизни Среднего Урала. – Есть старая истина: кто 
владеет информацией, тот 
владеет миром, – говорит 
Юрий Судаков. – Обратная 
связь – это тот же поток ин-
формации, но уже от обще-
ства к власти. Это надо делать в том числе и через печатные издания, нашей ветеранской организации помогает в этом «Областная газета». Вот мы проводим сейчас подготовку к празднованию 75-летия Побе-ды советского народа в Вели-кой Отечественной войне. Уз-нают ли в отдалённых населён-ных пунктах области, сельских территориях о том, что готовят-ся какие-то мероприятия к это-му великому празднику без пу-бликаций в газете? Нет, конеч-но. Узнают ли жители области без помощи газетчиков, журна-листов о том, что 2020 год объ-явлен Годом памяти и славы, и что мы будем отмечать 100-ле-тие нашего земляка дважды ге-роя Советского Союза Григория 
Андреевича Речкалова? Поэто-му мы выступаем за то, чтобы рос тираж «Областной газеты». Не случайно зашёл сейчас раз-говор и о возрождении газеты «Вечерний Екатеринбург». Это – тоже один из источников ин-формации и обратной связи. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Дмитрий ПОЛЯНИН, главный редактор «Областной 
газеты»:

– Из всех статей губернатора Евгения Куйваше-
ва в «Областной газете» «Основа успеха» выделяется 
тем, что в ней впервые столь большое внимание уде-
лено информационной политике всех уровней власти, 
умению её вести диалог и необходимости развивать 
самые разные формы обратной связи. В несколь-
ких местах об этом говорится, и одна из первых ро-
лей в этом процессе принадлежит СМИ, но не только 
– шире нужно использовать возможности Обществен-
ных палат, общественных советов в ведомствах, об-
щественных приёмных депутатов, различные неком-
мерческие объединения. Почему вдруг возникла эта 
тема? В статье прямо говорится – у нас здесь есть не-
доработки. Это сигнал для чиновников глубже изучать 
запросы общества. В «Областной газете» в каждой за-
метке, в каждой статье обозначены имена, фамилии, 
должности тех людей, которые отвечают за конкрет-
ные направления – чтобы народ знал, куда и к кому 
обращаться за помощью или решением проблем, ко-
торые мешают нормально жить. 

Мы благодарны своим учредителям за то, что у 
нас есть возможность общаться с людьми, помогать 
им – в каждом номере газеты есть материалы под ру-
брикой «Обратная связь», в которых читатели обра-
щаются к нам по телефону, письмом или просто при-
ходят в редакцию, а журналисты разбираются в ситу-
ации, разговаривают с теми, от кого зависит решение, 
и обычно после публикации всегда находится выход. 
Особое значение придаём реализации национальных 
проектов и программе «Пятилетка развития». И мы 

могли бы делать гораздо больше, наш тираж в 2019 
году мог бы достичь 100 тысяч экземпляров, но наше-
му развитию мешают, к сожалению, опять же, некото-
рые чиновники. 

Александр ЛЕВИН, председатель Обществен-
ной палаты Свердловской области, председатель 
Свердловской творческой организации Союза 
журналистов: 

– Я обратил внимание на раздел статьи, который 
посвящён программе «Пятилетка развития» и на обра-
щение Евгения Владимировича к мнению обществен-
ности по поводу предстоящего в начале следующе-
го года широкого обсуждения данной областной про-
граммы. А мы как раз накануне проводили расширен-
ное итоговое заседание Общественной палаты Сверд-
ловской области, на котором рассматривали вопрос о 
реализации «Пятилетки развития». На заседании при-
сутствовали председатели общественных палат из го-
родов и районов нашей области. С докладом высту-
пил заместитель губернатора Олег Чемезов. Получил-
ся очень интересный и заинтересованный разговор. 
Было много вопросов. В итоге мы констатировали, что 
программа «Пятилетка развития» – это не програм-
ма только чиновников, а наша общая программа, про-
грамма каждого жителя. Без вовлечения в реализацию 
«Пятилетки развития» широкой общественности её 
вряд ли можно будет реализовать. Поэтому после все-
стороннего обсуждения программы в муниципалите-
тах предлагаем провести областной Гражданский фо-
рум с тем, чтобы «Пятилетка развития» стала поисти-
не народной программой, программой каждого из нас.

«Лучшее новогоднее 
украшение»

Награду за Сергея Скуратова получил первый заместитель 
генерального директора «Уральских авиалиний» Кирилл 
Скуратов (справа)


